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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Beyer, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hirsch, Hannelore    ( Urkundsperson ) 
Dr. Höffer-Mehlmer, Markus      
Kalteier, Alfons     
Kippert, Heinz-Gregor     
Lehrmann, Dorothea     
Dr. Lensch, Eckart      
Nieder, Beatrix     
Schütz, Helmut    ( Urkundsperson ) 
Waubert de Puiseau, Rosemi     
Zindorf, Hans-Wilfried     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia    -  10-Amt für Steuerung und Personal 

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dietz, David     
Köbler, Daniel     
Dr. Sitte, Florian      
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Eckhardt, Gerd      
Hofem, Dieter     
Hofmann, Kai     
Neger, Thomas     
Rößner, MdB, Tabea     
Schreiner, MdL, Gerd     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
9. Bauangelegenheiten " DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege " 
 
 
Anträge 
 
1. Parken zwischen den Bäumen in der Hechtsheimer Straße (ödp) 
 
2. Sanierung des Fahrradwegs in der Göttelmannstraße (ödp) 
 
 
Anfragen 
 
3. Situation des ruhenden Verkehrs im Bereich Auf der Steig/Am 

Rosengarten/Abtsgasse (SPD) 
 
4. Rahmenplan Römersteine und Bebauungsplan "Römersteine (O 57)" 
 
5. Sachstandsberichte 
 5.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 20/2007 von SPD, CDU, Bündnis 90/DIE 

GRÜNEN, FDP "Verkehrsberuhigung für das Wohngebiet der 
Wichernsiedlung durch geänderte An- und Abfahrt des Schulverkehrs am 
Theresianum" 

 5.2. Sachstandsberilcht zum Antrag Nr. Antrag Nr. 0813/2010  von CDU, SPD, 
Bündnis 90/Die Grünen, FDP, ödp "Erweiterung Bewohnerparkgebiet O 1" 

 
6. Mitteilungen und Verschiedenes 
 6.1. Spielplatz Kreuzschanze/Ebersheimer Weg 
 6.2. Blumenschmuckwettbewerb 2010 
 6.3. Basketballständer auf dem Spielplatz Volkspark 
 6.4. Abfallbehälter 
 6.5. Ruhender Verkehr in der Göttelmannstraße 
 6.6. Parksituation im Bereich Hechtsheimer Straße 
 
7. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 7.1. Platz am Römischen Theater/Zitadellenweg 
 7.2. Fahrradweg Geschwister-Scholl-Straße 
 7.3. Zufahrt Jugendherberge 
 7.4. Straßenbaumaßnahmen Langenbeckstraße/An der Goldgrube 
 
8. Einwohnerfragestunde ( 18.45 Uhr - 19.00 Uhr ) 
 8.1. Verkehrssituation Hechtsheimer Straße 
 8.2. Straßenbaumaßnahmen Langenbeckstraße 
 8.3. Abfallbehälter 
 8.4. Verkehrsführung Oberstadt 
 8.5. Überwachung Bewohnerparkgebiete 
 8.6. Parken in der Jägerstraße 
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b) nicht öffentlich 

 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Haushaltsmittel 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass die im nichtöffentlichen Teil unter Punkt 9 aufgeführte 

Beschlussvorlage „DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege“ laut Mitteilung 

von Herrn Beigeordneten Reichel vom 16.06.2010 öffentlich behandelt werden soll 

und schlägt vor, diesen Punkt zu Beginn der Tagesordnung aufzurufen. 

 

Der Ortsbeirat stimmt dieser Änderung einstimmig zu. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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öffentlich 

 
 
 
Punkt 9 Bauangelegenheiten  

hier: DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege 
Vorlage: 0549/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Beschlussvorschlag vom 19.04.2010, Az.: V / 2 66 13 00, 

zur Kenntnis. 

 

Herr Schütz gibt zu Protokoll, dass er den Beschlussvorschlag ablehnend zur 

Kenntnis nimmt, da seiner Auffassung nach der Fußgängerüberweg Landwehrweg 

/ Ecke Schlesische Straße nicht entbehrlich ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Parken zwischen den Bäumen in der Hechtsheimer Straße (ödp) 

Vorlage: 1035/2010 
 

Herr Schütz begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und bittet, diesem 

als Prüfantrag zuzustimmen. 

 

Die Vorsitzende weist auf die Informationen von Herrn Beigeordneten Reichel zur 

heutigen Sitzung hin, wonach die Aufnahme dieses Gebietes in die 

Gesamtkonzeption zur Ausweitung des Bewohnerparkens geprüft wird. Der Antrag 

sei somit obsolet. 

 

Herr Kalteier spricht sich gegen eine Sonderregelung für die Hechtsheimer Straße 

aus und hält im Übrigen das Parken zwischen den Bäumen für nicht gerechtfertigt, 

da diese dadurch gefährdet werden. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat lehnt den Antrag wird mit 1 Ja-Stimme, 10 Nein-Stimmen und 0 

Enthaltungen ab. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Sanierung des Fahrradwegs in der Göttelmannstraße (ödp) 

Vorlage: 1036/2010 
 

Herr Schütz begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt diesem ohne Aussprache einstimmig zu. 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Situation des ruhenden Verkehrs im Bereich Auf der Steig/Am 

Rosengarten/Abtsgasse (SPD) 
Vorlage: 1038/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

22.06.2010 zur Kenntnis. 

 

Er weist in diesem Zusammenhang nochmals auf seine Beschlüsse, ein 

Gesamtkonzept zum Bewohnerparken in der Oberstadt zu erstellen, hin. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Rahmenplan Römersteine und Bebauungsplan "Römersteine (O 57)" 

a) Erweiterung und Aktualisierung des Rahmenplanes 
b) Durchführung des Bebauungsplanes im beschleunigten 
Verfahren gemäß § 13a BauGB 
Vorlage: 0908/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Beschlussvorschlag vom 31.05.2010, Az.: VI / 61 26 O 57, 

zur Kenntnis. 

 

Er fordert, die sechs geplanten Einfamilienhäuser an den Römersteinen so niedrig 

zu halten, dass die Sicht auf die Römersteine nicht beeinträchtigt wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 20/2007 von SPD, CDU, Bündnis 

90/DIE GRÜNEN, FDP 
"Verkehrsberuhigung für das Wohngebiet der Wichernsiedlung 
durch geänderte An- und Abfahrt des Schulverkehrs am 
Theresianum" 
Vorlage: 0889/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 25.05.2010, Az.: VI / 68, zur Kenntnis. 
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Punkt 5.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0813/2010 von CDU, SPD, 
Bündnis 90/Die Grünen ,FDP, ödp "Erweiterung 
Bewohnerparkgebiet O 1" 
Vorlage: 0930/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 14.06.2010, Az.: V / 68 50 10 Ob, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Spielplatz Kreuzschanze/Ebersheimer Weg 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

06.05.2010 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.2 Blumenschmuckwettbewerb 2010 
 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

11.05.2010, Az.: 67 10 62, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.3 Basketballständer auf dem Spielplatz Volkspark 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

12.05.2010, Az.: 67 29 59 - 023, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Abfallbehälter 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

18.05.2010, Az.: 67 00 66 / Ob, zur Kenntnis. 

 

Herr Kalteier stellt zunächst fest, dass sich seine Anfrage lediglich auf die 

Ausstattung der Abfallbehäter mit Deckeln und nicht auf die Pflege der Anlage 

bezog. 

 

Er hält es für dringend notwendig, die Abfallbehälter im Bereich „Am Pulverturm“ 

mit Deckeln zu versehen, da die Krähen die Behälter ständig leeren und die 

Abfallreste beliebig verstreuen. Hiervon sei insbesondere der Bereich zwischen 

Lehrgangsgebäude und Universitätsmedizin sowie Lehrgangsgebäude und 

Gaustraße betroffen. 



   9 

 

Im Übrigen verweist er auf die Zusage von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

26.09.2008, Az.: 67 00 66/Ob, (siehe Anlage). 
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Punkt 6.5 Ruhender Verkehr in der Göttelmannstraße 

-Tischvorlage- 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

07.06.2010 zur Kenntnis. 

 

Herr Kippert weist darauf hin, dass an Wochenenden sehr oft Lkw mit einem 

zulässigen Gesamtgewicht über 30 t abgestellt werden und bittet diesbezüglich 

um Kontrollen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.6 Parksituation im Bereich Hechtsheimer Straße 

-Tischvorlage- 
 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

15.06.2010 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Platz am Römischen Theater/Zitadellenweg 
 

Herr Kalteier bittet, den o. g. Platz zu reinigen und dort weitere Abstellvorrichtungen 

für Fahrräder zu installieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.2 Fahrradweg Geschwister-Scholl-Straße 
 

Frau Hirsch bittet, die Markierungen des im Straßenbereich ausgewiesenen 

Fahrradweges aufzufrischen, da dort des Öfteren Pkw abgestellt werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.3 Zufahrt Jugendherberge 
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass nach Aussage des Jugendherbergsvaters die Zufahrt 

zur Jugendherberge des Öfteren aufgrund der Parksituation im Bereich der Otto-

Brunfels-Schneise für die Feuerwehr nur erschwert bzw. nicht möglich ist. 

 

Sie habe Herrn Beigeordneten Reichel hierüber informiert und um Abhilfe gebeten.  
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Punkt 7.4 Straßenbaumaßnahmen Langenbeckstraße/An der Goldgrube 
 

Der Ortsbeirat weist auf folgende Verkehrswidrigkeiten hin und bittet um vermehrte 

Kontrollen: 

 

- Verkehrsteilnehmer halten sich nicht an die ausgeschilderte Umleitung. 

 

- In der Freiligrathstraße in Höhe des Katholischen Klinikums fahren 

Verkehrsteilnehmer 

 entgegen der ausgeschilderten Einbahnstraße. 

 

- Im Bewohnerparkgebiet O2 (Fichteplatz-Viertel) parken häufig Fremdparker. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde ( 18.45 Uhr - 19.00 Uhr ) 
 
 
 
Punkt 8.1 Verkehrssituation Hechtsheimer Straße 
 

Anwohnerinnen und Anwohner der Hechtsheimer Str. (Teilbereich zwischen „An 

der Goldgrube“ und „Ritterstr.“) tragen nochmals die dem Ortsbeirat und der 

Verwaltung bereits bekannten Bedenken und Anregungen vor. 

 

Außerdem bemängeln sie, dass Radfahrer den Bürgersteig verkehrswidrig 

befahren und bitten um entsprechende Kontrollen. 

 

Die Vorsitzende nimmt kurz Stellung und sagt im Übrigen eine Weiterleitung an die 

Verwaltung zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Straßenbaumaßnahmen Langenbeckstraße 
 

Ein Bürger weist auf die hohe Belastung der Anwohner durch die häufigen 

Verkehrsstauungen hin und bittet, Verkehrswidrigkeiten stärker zu kontrollieren. 

 

Die Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.3 Abfallbehälter 
 

Eine Bürgerin bittet, im Hinblick auf das Krähenproblem sämtliche Abfalleimer im 

Stadtgebiet mit Deckeln auszustatten. 

 

Ein weiterer Bürger schlägt vor, an den Wochenenden im Volkspark angekettete 

Abfalltonnen, wie am Rheinufer praktiziert, aufzustellen. 
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Die Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 
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Punkt 8.4 Verkehrsführung Oberstadt 
 

Eine Bürgerin schlägt zur Verbesserung der Verkehrssituation vor, den Bereich um 

den Welschplatz als Einbahnstraße auszuweisen und die Thomannstr. zur 

Einbahnstraße zu erklären. 

 

Die Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.5 Überwachung Bewohnerparkgebiete 
 

Ein Bürger moniert, dass in den neu ausgewiesenen Bewohnerparkgebieten häufig 

stundenlang fremde Fahrzeuge verkehrswidrig parken und bittet um häufigere, 

gezielte Kontrollen. 

 

Die Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.6 Parken in der Jägerstraße 
 

Eine Bürgerin schlägt im Hinblick auf die prekäre Parksituation vor, für die Dauer der 

Straßenbaumaßnahmen Langenbeckstr. / An der Goldgrube das Parken in der 

Jägerstr. zu ermöglichen. 

 

Die Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu.  
                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 19:15 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Helmut Schütz gez. Hannelore Hirsch 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 

 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß

